
El Consejo del Agua 'tumba' el plan del Segura porque 
apuesta sólo por desalinizar 
El Consell resalta la unanimidad a favor de trasvasar del Tajo, mientras el único voto a favor de emplear caudales desalinizados fue de un 
representante del Gobierno central  
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El Consejo del Agua de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) rechazó ayer la propuesta del organismo de cuenca, dependiente del Ministerio de 
Medio Ambiente, para apostar por la desalinización masiva como fórmula para paliar parte del déficit existente. Desde la Conselleria de Medio Ambiente 
destacaron la casi unanimidad alcanzada para que se apueste, en cambio, por la solución de trasvasar desde el Tajo.

El Esquema de Temas Importantes (ETI) para el futuro plan de cuenca del Segura resalta la importancia que tienen los caudales del Tajo, resultando «vitales 
tanto para el abastecimiento, el regadío y a su vez para la viabilidad de las aguas desalinizadas, al objeto de poder realizar las permutas en la cuenca», según 
reconoce la propia CHS.

El documento recoge que la desalinización prevista «palia el déficit existente en el vigente Plan de cuenca, pero no lo satisface respecto del nuevo ciclo de 
planificación, mucho más realista ya que refleja la disminución notable de los recursos superficiales, a lo que se añade una mayor sobreexplotación de 
acuíferos y requerimientos medioambientales más exigentes».

La Generalitat Valenciana y el resto de miembros del Consejo del Agua, entre los que están los regantes alicantinos y los ayuntamientos implicados, se 
negaron a que la carencia de recursos se intente subsanar sólo con agua del mar.

El director general del Agua de la Conselleria, José Mª Benlliure, que asistió a la reunión celebrada en Murcia, hizo hincapié en que «prácticamente todos los 
usuarios de la cuenca y todas las comunidades autónomas han votado en contra de este documento. De hecho, el único voto a favor fue el del Gobierno, lo 
que demuestra el rechazo frontal de todos a la desalación y pone de manifiesto que el Ejecutivo de Zapatero actúa de espaldas a la realidad social».

El ETI presentado, que es el documento base para la elaboración del borrador del plan hidrológico de la cuenca, que identifica los principales problemas y 
muestra un conjunto de soluciones posibles para su debate y análisis, «tal y como está redactado, atentaba de manera irrevocable contra los intereses de los 
usuarios alicantinos», denuncia Benlliure. 

La propuesta rechazada, tal como denunció el día anterior la propia Federación de Comunidades de Regantes de la Comunitat Valenciana (Fecoreva), en una 
reunión de urgencia en Alicante, pretendía cubrir el 40% déficit hídrico que padece el Segura con agua desalada. Es decir, de los 1.149 Hm3 anuales que 
necesita, un 40% (460 Hm3) provendrían del mar, dejando aparcada la propuesta inicial de 600 Hm3 de agua trasvasada y sólo 100 Hm3 procedentes de 
desalación.

«Plantear así, con desaladoras la planificación de una demarcación severamente castigada por sequías y que arrastra ese balance negativo es un 
despropósito. Pretender resolver los problemas ambientales sin abordar de manera decidida la cuestión del déficit estructural de la cuenca es, cuando menos, 
ilusorio», advierte el director general del Agua de la Generalitat. 

Además, según Benlliure, «pretender desviar la atención, inflando los recursos disponibles con volúmenes de agua procedente de desalinización, sin dar 
respuesta satisfactoria sobre aspectos que no pueden ignorarse, como el elevado coste económico y ambiental de esta solución, la insuficiencia energética 
para hacerla viable, o la falta de concordancia entre la capacidad de producción y demanda».

Y es que, tal como reconoce la propia CHS, con las alternativas planteadas, el grave déficit no queda resuelto y los objetivos medioambientales del plan son 
imposibles de alcanzar y se habrá retrocedido respecto a la situación de hace unos años, donde la sobreexplotación era menor que la actual. 

Desde el Consell insisten en que es inviable el cumplimiento de los objetivos de planificación si no se dispone de recursos externos distintos a la desalación, 
por ello creen «imprescindible» el mantenimiento del trasvase Tajo-Segura. 

Con el informe final sobre el ETI que realizará el Consejo del Agua, una vez aprobado por el Comité de Autoridades Competentes que se celebra el 22 de 
noviembre, se sentarán las bases para elaborar el borrador del Plan Hidrológico, que deberá ser publicado y sometido a consulta pública otros 6 meses y en la 
que se prevé la máxima participación de todas las partes interesadas.


